

en 1735. La Ville, pour se former alors une bibliothèque publique à l'hôtel Fléchères, près le Palais de Justice, et un médaillier dans l'hôtel de ville, acheta diverses collections particulières. Le cabinet du commandeur fut acquis par acte reçu par le notaire Perrin, sous la date du 19 septembre 1735 et dont la minute existe encore à la Chambre des notaires de Lyon, où il m'a été permis d'en prendre connaissance. Les parties contractantes furent le commandeur de Laumusse, « en son logis du Palais-Royal, place Louis le Grand, M. Camille Perrichon, chevalier des ordres du Roy, prévôt des marchands, M. Mathieu Girard, Trésorier de France, David Ollivier, receveur général des finances, échevins, lesquels déclarent, d'après l'acte dressé par le notaire Perrin, qu'ils ont fait examiner avec beaucoup de soins et d'attention le susdit cabinet par des antiquaires dont l'habileté et l'expérience leur sont connus ; que ceux-ci leur ayant rapporté qu'en général les antiques sont très belles et ont une proportion juste et naturelle entre toutes les parties des figures qu'elles représentent ; que les médailles, médaillons, vases et autres pièces sont également rares, curieuses et dignes du goût et de l'estime des connaisseurs ; que lesdits Prévôt des marchands et échevins, ne voulant rien oublier pour rendre parfaits les différents médailliers qu'ils ont acquis, ont jugé convenable de joindre celui de M. de Savasse, et qu'ils sont convenus de lui payer, savoir : 3.000 livres comptant, et moyennant une rente viagère de 1.000 livres, payable à sa réquisition à M. Claude Dulyon, directeur des Aydes et à M. Gabriel Hanquetin de la Chapelle. »

A cet acte notarié fut joint l'inventaire du cabinet de M. de Savasse, écrit sur papier in-folio et signé par toutes les parties contractantes.

Cet inventaire, heureusement, existe encore à la Chambre des notaires de Lyon, et j'ai pu y puiser les notes que je donne ici.

Ce cabinet se composait de bronzes de tous genres, comme statuettes, vases, urnes et lampes de l'époque romaine, dont 47 statuettes en bronze, 113 patères, plats, urnes, lacrymatoires, vases cinéraires et bassins ; de 11 divinités égyptiennes de ; 28 pierres gravées en agathe orientale, romaine, cornaline,